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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Wie gestaltet sich im Zuge der Erweiterung die zukünftige Nutzung des 

Sportplatzes der Schule bzw. des Schulhofes? Wie kann der 

Denkmalschutz gewährleistet werden? 

 

Die Form und Größe des Erweiterungsbaus ist noch nicht geklärt, das 

angedachte Modul mit 24 Unterrichtsräumen ist nicht genehmigungsfähig. 

Daher sind in weiteren Absprachen zwischen den beteiligten Ämtern die 

Möglichkeiten für eine Erweiterung am Standort unter Berücksichtigung des 

Denkmalschutzes auszuloten. Diese Abstimmungen sind noch nicht 

abgeschlossen. 

 

Das Bauamt hat Folgendes zum Denkmalschutz ausgeführt: 

Der Denkmalschutz für das Heinrich-Mann-Gymnasium (damals Staatliches 

Realgymnasium)  umschließt nicht allein das Schulgebäude, sondern auch 

den Sportplatz. Diese Anlage ist die einzige in Erfurt, bei der im Sinne des 

Neuen Bauens der späten 1920er Jahre nicht nur der Schulbau, sondern auch 

der Sportplatz als gemeinsame Bauaufgabe geplant und umgesetzt wurde.  

Die Schule wurde damals noch auf unbebautem Gelände errichtet.  

Die anschließende und sie umgebende Bebauung setzt mit Wohnanlagen und 

Bürogebäuden diese Richtung der Architektur direkt fort. 

Der geplante Erweiterungsbau für die Schule auf der Fläche des Sportplatzes 

würde nicht nur einen sehr erheblichen Eingriff in die architektonische 

Wirkung des Schulbaus, sondern gleichfalls die vollständige Zerstörung des 

mit der Errichtung der Schule gleichzeitig gebauten Sportplatzes bedeuten.  

Der Denkmalschutz wäre hier nicht mehr gewährleistet. 
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Sehr geehrte Frau Dr. Klisch,  Erfurt,  
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2. Das Heinrich-Mann-Gymnasium hat einen entsprechenden alternativen Vorschlag 

eingereicht. Dieser sieht u.a. eine Mensa unter dem Schulhof vor. In wie weit lässt sich dieser 

Vorschlag mit den vorliegenden Plänen umsetzen? 

 

Es liegen in der Stadtverwaltung aktuell keine offizielle Unterlagen zu einem 

Alternativvorschlag vor. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Andreas Bausewein 
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